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«Эстафета Памяти – «Кузбасс фронту».  
Профсоюзные активисты ГМПР присоединились  
к областному автопробегу     
                                                                            Стр. 2

На страже природы и человека. В мае  
50-летний юбилей празднует служба охраны 
окружающей среды АО «ЕВРАЗ ЗСМК»
                                                                  Стр. 4–5

ГАЗ-51, ЗИЛ-164, ЗИЛ-157, ГАЗ-67 и легендарный Т-34. 
Ретромашины стали экспонатами на дне открытых 
проходных в автотранспортном управлении Запсиба
                                                                                      Стр. 7

Май командует парадом
Трёхсторонние комиссии  
и собрания трудовых 
коллективов, автопробеги  
и массовые мероприятия, 
субботники и волонтёрские 
акции. Члены Горно-
металлургического 
профсоюза России активно 
провели первую  
половину мая. 
Праздник весны и труда стал 
напоминанием,  
что сила профсоюзов –  
в единстве и солидарности. 
В День Победы лидеры  
и активисты первичных 
профсоюзных организаций 
Кемеровской ТПО ГМПР 
почтили память павших  
и отдали дань уважения 
живым. Они поучаствовали  
в мероприятиях городского  
и областного масштаба.  
Об этом и многом другом –  
в номере газеты  
«Эхо Кузбасса», который  
вы держите сейчас в руках.

На фото – участники автопробега Ке-
меровской ТПО ГМПР «Трудовая до-
блесть» Ольга Граве и Вадим Волков  
(ППО «ЗапСиб» ГМПР).

Фото: Татьяна Китаева

Юмор открывает любые двери

Пятая игра КВН среди команд пер-
вичных профсоюзных организаций Ке-
меровской ТПО ГМПР, приуроченная к 
празднованию Первомая, собрала в зале 
Культурного центра ЕВРАЗ ЗСМК сразу 
600 зрителей. Это близкие и коллеги ар-
тистов, преданные болельщики команд 
и фанаты профсоюзной игры КВН, ко-
торую очень многие ждут каждую весну.

Напомним, в этом году тема профсо-
юзного клуба весёлых и находчивых – 
«Юбилей!». Организатор – молодёжный 
совет Кемеровской ТПО ГМПР.

На сцену вышли пять команд: «Ноч-
ная смена» и «Сборная Zапсиба» (ППО 
«ЗапСиб» ГМПР), «Дяди» и «Мужской 

Разговор» (ППО «Кузнецкие ферро-
сплавы» ГМПР), а также впервые – «Ве-
сёлый дом» (ППО Кузнецкого металлур-
гического техникума ГМПР).

Шутили о городских проблемах (при-
вет, транспортная реформа: «Повезёт, не 
повезёт – город наш гадает третий год»), 
отношениях в семье и, конечно же, о 
жизни заводчан и болях профсоюзных 
активистов («Я в молодёжке, я в активе, 
меня ненавидят в коллективе»).

Студенты коснулись темы поколений: 
«Любите нас, ведь мы у вас учимся!» А 
«старички» смеялись над молодёжным 
сленгом: «Вы скажете «хайп» – мы ска-
жем «ажиотаж», вы скажете «ауф», мы 

скажем «любо-дорого»». Озвучивали ви-
део и, конечно же, фантазировали на те-
му, что подарить Кемеровской ТПО 
ГМПР на юбилей.

Игра стала по-настоящему особен-
ной. Среди пяти команд – ни одной про-
игравшей. По итогам главный кубок за-
воевала «Сборная Zапсиба». Второе ме-
сто разделили «Ночная смена» и «Муж-
ской Разговор», третье – «Весёлый дом» 
и «Дяди».

Лучшей актрисой стала Наталья Гера-
щенко (ППО «ЗапСиб» ГМПР) – на фото.

Лучшим актёром – Александр Курья-
нов (ППО «Кузнецкие ферросплавы» 
ГМПР).

В номинации «Лучший ГЭК» победи-
ла команда «Дяди» и их «сладкая сосед-
ская груша».

Жюри отметили отличный дебют мо-
лодых ребят из команды «Весёлый дом» 
и именно их шутку («Я русский, я иду за 
колбой») назвали самой смешной.

Мы решили познакомиться с коман-
дами поближе. Как-никак все призёры. 
И узнали впечатления капитанов от про-
шедшей игры.

Подробности на 3-й странице

«Когда ты стоишь перед зрителями, а тебе аплодируют  
и даже смеются над твоими шутками, понимаешь,  
что ты не зря работал всё это время». 
«Спасибо командам за хорошую конкуренцию, потому что 
мы друг друга воспитываем, и перетекая из команды  
в команду, и соревнуясь на разных площадках». 
«Мы за то, чтобы юмор был, КВН на заводе жил,  
чтобы любимый зритель смеялся. Это то,  
что движет нами всегда». 
«Мы играли на разных сценах. Но главным для нас всегда 
оставался профсоюзный КВН!»
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Экскурсия  
по городу металла и угля

Эстафету приняли

Автопробег «Город трудовой 
доблести» традиционно был 
приурочен к Первомаю.

Двадцать экипажей, прослу-
шав инструктаж от сотрудника 
ГИБДД, стартовали в Орджо-
никидзевском районе и проде-
лали путь до Площади Побед.

Маршрут включал четыре 
ключевые точки – скульптур-
ную композицию «Слава шах-
тёрскому труду!», мемориаль-
ный комплекс «Ветеранам вой-

ны и труда АО «Кузнецкие фер-
росплавы», стелу «Город трудо-
вой доблести», расположенную 
в сквере им. Маршала Жукова, и 
мемориал на Площади Побед.

На каждой остановке участ-
ники попадали на мини-экс-
курсию. Пётр Лизогуб, замести-
тель директора по науке Ново-
кузнецкого краеведческого му-
зея, рассказывал интересные 
исторические факты о памят-
никах. Так, мемориал «Слава 

шахтёрскому труду!» появился 
на пересечении улиц Магнито-
горской и Мурманской относи-
тельно недавно – осенью 2021 
года.

– Шахтёры на этой скульп-
турной композиции символи-
зируют триединство – трудовое 
братство, гордость и смелость. В 
руках у них простые орудия тру-
да, которыми пользовались гор-
няки на заре своей деятельно-
сти, – отбойный молоток, кай-
ло и лопата, – рассказал Пётр 
Петрович. – Новокузнецк – от 
своих истоков до дня сегодняш-
него – это город угля и металла!

У каждого из мемориалов 
профсоюзные активисты возло-
жили живые цветы – красные 
гвоздики – символ того, что па-
мять о наших земляках жива.

– Я первый раз участвовала в 
подобном мероприятии, – по-
делилась Ольга Граве, председа-
тель СПО управления техниче-
ской дирекции ППО «ЗапСиб» 
ГМПР. – Меня в свой экипаж 
пригласил председатель струк-
турной профсоюзной организа-
ции доменного цеха Вадим Ми-
хайлович Волков. И я не пожа-
лела! Это уникальное, особен-
ное событие, в котором уча-
ствовали десятки людей с об-
щими интересами, которых 
объединяет любовь к своему 

труду и надежда на мир во всём 
мире. У всех было настоящее 
радостное первомайское на-
строение – украшали машины, 
проехали единой праздничной 
колонной с флагами.

Пётр Лизогуб так интересно 
рассказал о рождении наших 
шахт, заводов – ферросплавно-
го, алюминиевого и, конечно 
же, КМК и Запсиба.

Спасибо организаторам, и 
если подобные мероприятия 
ещё будут проводиться, – обя-
зательно поучаствую!

Горожане также тепло вос-
приняли профсоюзную иници-
ативу – приветствовали проез-
жающих профсоюзных активи-

стов, фотографировались, под-
ходили послушать экскурсово-
да.

Напомним, Кемеровская 
ТПО ГМПР встречает Перво-
май в таком формате второй год 
подряд.

Видеоролик и фотоотчёт с 
первомайского автопробега «Го-
род трудовой доблести» смо-
трите по QR-кодам:

Активисты первичных профорганизаций  
и аппарата Кемеровской ТПО ГМПР проехали 
по Новокузнецку с флагами и почтили память 
заводчан, внесших вклад в Победу и развитие 
промышленных предприятий.

Материалы полосы подготовила Татьяна КИТАЕВА

Две колонны – одна с юга, другая с севера области 
– стартовали утром 8 мая, чтобы встретиться в городе 
Белово на большом патриотическом концерте. По до-
роге участники автопробега заезжали в разные насе-
лённые пункты, чтобы посетить памятные места и воз-
ложить цветы у мемориалов. С каждым таким заездом 
автоколонны пополнялись новыми машинами. Как 
позже посчитали в Администрации Правительства Куз-
басса, в акции поучаствовало 150 автомобилей и более 
20 мотоциклов.

Новокузнецк – одна из запланированных остано-
вок. Участников автопробега у стелы «Город трудовой 
доблести» поприветствовал заместитель главы Ново-
кузнецка по соцвопросам Олег Масюков. А коллекти-
вы города подарили собравшимся творческие подарки, 
рассказали о любви к Родине на языке песни и танца.

– Сегодня происходит настоящее объединение не-
равнодушных людей! Порядка 40 организаций обозна-
чили своё участие в этом автопробеге – это партии, об-
щественные объединения, частные охранные предпри-
ятия, профсоюзы... И каждый год количество участни-
ков растёт, – рассказал Сергей Ливадный, председатель 
Новокузнецкого отделения Российского Союза ветера-
нов Афганистана.

Собравшиеся в сквере им. Жукова возложили цветы 
к бюсту Маршала. Далее машины двинулись в сторону 
Прокопьевска.

Новокузнецкую автоколонну украсил «ветеран» спе-
циальной военной операции – Урал. Этот грузовик 
хранит память о событиях 24 февраля 2022 года. Вось-
мого мая боевая машина в составе праздничной колон-
ны совершила свой последний «марш-бросок». Теперь 
списанный грузовик-ветеран обосновался в Киселёв-
ске.

В Кемерове автопробег стартовал у Мемориала Во-

ину-Освободителю. Позже его участники останови-
лись у памятника труженикам тыла в парке Победы  
им. Г.К. Жукова, где к собравшимся обратился предсе-
датель Федерации профсоюзных организаций Кузбасса 
Олег Маршалко. Профсоюзный лидер отметил боль-
шой трудовой вклад кузбассовцев в Победу.

Как сообщает пресс-центр ФПОК, в автопробеге 

приняли участие представители профсоюзов образова-
ния, здравоохранения, культуры, госучреждений, Рос- 
углепрофа.

Не остались в стороне и члены Горно-металлургиче-
ского профсоюза России. Среди тех, кто решил присо-
единиться к патриотической эстафете, – Дмитрий Ба-
жин, активист первичной профсоюзной организации 
«Кузнецкие ферросплавы» ГМПР. В его экипаже – 
представители подрастающего поколения. Дмитрий 
уверен, прививать любовь к Родине нужно с самого 
раннего детства.

– Считаю, что такие мероприятия должны прово-
диться регулярно и становиться всё более и более мас-
совыми. Хотелось бы, чтобы было больше детей. Мои 
мальчишки – в полном восторге. В Белово с ними даже 
пообщался губернатор, лично поздравил их с праздни-
ком. Так что сказали, что и дальше будут участвовать в 
таких акциях, – улыбается Дмитрий. – Мы довольны, 
получился настоящий патриотический праздник. На 
протяжении всего маршрута нас приветствовали води-
тели встречных автомобилей. Люди на остановках ма-
хали, улыбались. Все прониклись духом этой акции!

Кульминационной точкой стали торжественные ме-
роприятия, организованные на аллее «Дважды победи-
тели» города Белово. Собравшиеся увидели историче-
скую реконструкцию знаковых событий времён Вели-
кой Отечественной войны. Кроме того, здесь работали 
локации: «Военный госпиталь», «Патефонный завод», 
бронепоезд «Сибиряк», «Полевая почта» и другие.

Кузбассовцы смогли попробовать полевую гречне-
вую кашу, а также научиться у волонтёров плести ма-
скировочные сети и заливать окопные свечи. Такие 
изделия – большая помощь для участников СВО. К 
слову, в этот день состоялась очередная отправка со-
бранного беловчанами груза. Он предназначен для 
тех, кто уже принял главную эстафету – по защите на-
шей Родины.

Фото из личного архива Дмитрия Бажина

Профсоюзные активисты ГМПР присоединились к областному автопробегу  
в рамках акции «Эстафета Памяти – «Кузбасс фронту».
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Юмор открывает любые двери
(Начало на 1-й странице)
Зрители уходили из зала с от-

битыми ладошками и сорван-
ными голосами – положитель-
ные эмоции зашкаливали. «Это 
была лучшая игра» – то и дело 
раздавалось в холле. А каким 
стал прошедший Кубок для тех, 
кто стоял на сцене?

Александр РЕПНИКОВ, ка-
питан команды «Сборная 
Zапсиба»:

– Я считаю, что игра, кото-
рую проводит молодёжный со-
вет КТПО ГМПР, – самая луч-
шая! 

Мы победители первого 
Кубка. И в этом году вновь за-
воевали главный приз! Спаси-
бо ребятам, что каждый выло-
жился по полной, за то, что до 
двух–трёх часов ночи на протя-
жении двух месяцев усиленно 
готовились.

Огромная благодарность 
специалисту по работе с моло-
дёжью Кемеровской ТПО 
ГМПР Дмитрию Митрофанову 
за то, что организовал настоя-
щий праздник юмора для всех 
нас. И нашему редактору Анне 
Никольской.

Спасибо соперникам, это бы-
ла достойная борьба весёлых и 
находчивых. К слову, очень по-
нравилось выступление коман-
ды студентов Кузнецкого метал-
лургического техникума «Весё-
лый дом». Они в первый раз 
вышли на сцену профсоюзного 
КВН и сумели не только спра-
виться с волнением, но показать 
отличную игру.

Очень порадовали школьные 
команды вне конкурса, чьи но-
мера наглядно показали – КВН 
в Новокузнецке есть.

Дарина БЕССОНОВА, ка-
питан команды «Весёлый дом»:

– Мы очень рады, что попали 
на эту игру, потому что получи-
ли незабываемые эмоции! Те са-
мые, от первого выхода на сце-
ну. Когда ты стоишь перед зри-
телями, а тебе аплодируют и да-
же смеются над твоими шутка-
ми. В этот момент понимаешь, 
что не зря работали всё это вре-
мя. Даже было такое, что ноча-
ми не спали, но сделали.

Мы получили колоссальный 
опыт, потому что сражались за 
кубок с профессионалами, ко-
торые играют на сцене намного 
дольше. Это было классно, по-
этому продолжаем работать 
дальше!

Алексей ХВОСТОВ, капитан 
команды «Мужской Разговор»:

– Мы вышли на свою по-
следнюю игру, и нас бы уже ни-
чего не остановило (смеётся). 
Выдохнули и сделали всё, что 
хотели! Зрителю было смешно, 
большинство шуток залу захо-
дили. Спасибо за не-оценимую 
поддержку руководству завода, 
Кристине Александровне Ко-
ренной лично, профсоюзу – 
Анне Дмитриевне Гордеевой, 
заместителю председателя пер-
вички, за то, что всегда верила в 
нас! И конечно же, организато-
рам, Дмитрию Митрофанову, 
специалисту Кемеровской ТПО 
ГМПР.

Виталий ВАСИЛЬЕВ, капи-
тан команды «Дяди»:

– За визитку мы не пережива-
ли, а вот музыкалку могли бы 
сделать и лучше. Тем не менее 
впечатления от игры максималь-
но положительные! Все коман-
ды были заряжены – потрясаю-
щие шутки, костюмы, реквизит. 
Организация, как всегда, пре-
красная. Большое человеческое 
спасибо Дмитрию Митрофанову 
за то, что бессменно нас куриру-
ет. Благодарим КЦ ЕВРАЗ 
ЗСМК за тёплый приём, режис-
сёров по свету и звуку, видеогра-
фа – за отличную работу. Думаю, 
зрителям в зале было нескучно 
(улыбается).

Сергей ЦЕЛИКОВ, капитан 
команды «Ночная смена»:

– Всё было очень круто! Спа-
сибо командам, большинство 
из которых уже не первый раз 
принимают участие, за хоро-
шую конкуренцию, потому что 
мы друг друга воспитываем, и 
перетекая из команды в коман-
ду, и соревнуясь на разных пло-
щадках.

У меня большой опыт высту-
плений на разных мероприяти-
ях, и поэтому я со всей ответ-
ственностью могу сказать, что 
КЦ ЕВРАЗ ЗСМК – очень хоро-
шее место для того, чтобы зани-
маться творчеством.

Хочу отдельно отметить и не-
вероятный вклад в игру Алек-
сандра Церуша – работника 
Культурного центра. Это вели-
колепный человек, который 
был полностью погружён вме-
сте с нами в КВН и буквально за 
секунды решал все технические 
и сценические вопросы.

Огромная благодарность 
Дмитрию Митрофанову за то, 
что много лет назад задал высо-
кую планку, организовав проф-
союзный КВН, и до сих пор её не 
снижает. И конечно, спасибо ру-
ководству ППО «ЗапСиб» 
ГМПР и завода за то, что всегда 
поддерживают наше творчество.

Мы так спланировали высту-
пление, чтобы зритель почув-
ствовал, что у нас юбилей, 
праздник, и чтобы оно звучало 
как тост. И я думаю, всё получи-
лось (улыбается).

«Ночная смена» – это коман-
да, которая, несмотря ни на ка-
кие сложности, всегда делала 
красивую игру. Мы за то, чтобы 
юмор был, КВН на заводе жил, 
чтобы любимый зритель смеял-
ся. Это то, что нами движет всег-
да.

Отдельно хочу отметить: на 

этой игре у нас случилась боль-
шая победа – Аня Апанасенко 
научилась петь шутки. Это бы-
ло настолько красиво и гени-
ально, что у меня даже мураш-
ки побежали. Мне как капита-
ну и автору больше ничего и не 
нужно.

У нас принято каждый кубок 
отдавать члену команды. И тот, 
что мы выиграли на юбилейной 
игре КВН Кемеровской ТПО 

ГМПР, достался Ане. Потому 
что это её победа.

Шутят –  
значит уважают
Дмитрий МИТРОФАНОВ, 

специалист по работе с молодё-
жью Кемеровской ТПО ГМПР, 
несколько раз за игру становил-
ся героем шуток. Команды так-
же признавались организатору 

профсоюзного КВН в любви и 
говорили со сцены и в интервью 
слова благодарности.

– Юбилейная игра получи-
лась просто отличной: полный 
зал – почти 600 зрителей, яркие 
и смешные шутки, многие из ко-
торых уже ушли в народ, – де-
лится впечатлениями Дмитрий. 
– Я в свою очередь благодарен 
опытным кавээнщикам за то, 
что держат марку, а новичкам – 
что с первой игры показали себя 
с самой лучшей стороны. Конеч-
но, грустно, что две команды – 
«Мужской разговор» и «Дяди» – 
планируют завершить выступле-
ния... Но мы надеемся, что бу-
дем продолжать привлекать в 
юмор молодёжь. Есть мысли 
возобновить семинары по этой 
теме. Так что профсоюзный 
КВН обязательно продолжит 
жить!

Полную версию 
игры КВН смотрите  
по QR-коду:

Бессонные ночи и стресс. 
Школа общения и жизни в це-
лом. Аплодисменты и смех за-
ла. Таким разным видит КВН 
капитан команды Алексей 
Хвостов. Сам он начал играть 
на сцене ещё в студенчестве – 
18 лет назад. С 2007 года был 
капитаном нескольких команд. 
А в 2019 году решил объединить 
талантливых заводских ребят. 
По словам Алексея, название в 
его голове появилось раньше, 
чем собрались люди.

– «Мужской Разговор» – 
просто и понятно. Заводская те-
матика – огромное поле для 
юмора, ничего не ограничивает.

За пять лет команда успела 
сыграть на разных сценах нашей 
области. «Мужской Разговор» 
успешно выступал в Лиге КВН 
Кузбасса, телевизионной лиге 
КВН «Сибирь», летних кубках 
КВН Осинников и Новокузнец-
ка. Но главным, по словам ребят, 
для них всегда оставался проф-
союзный КВН. В прошлом году, 
напомним, они стали обладате-
лями главного кубка Кемеров-
ской ТПО ГМПР.

– Шутки в основном пишут 
трое – я, Саша Курьянов и Ко-
ля Пичугин, – рассказывает 
Алексей. – Но в этом процессе 
стараются участвовать все, да-
же звукорежиссёр, – могут по-
дать хорошую идею. На самом 
деле, создать даже 5 минут 
юмора – большой труд. Перед 
играми мы собираемся после 
работы на несколько часов 
почти каждый день. За эти годы 
репетировали где могли – и в 
автобусе, и на остановке, и в 
парке на лавочке (улыбается). 
Но это того стоит, ведь юмор 
открывает любые двери!

На игре участники «Муж-
ского Разговора» признались, 
что планируют закончить вы-
ступать. Алексей Хвостов под-
тверждает, что это не сцениче-
ский приём, а осознанное и 
взвешенное решение. 

– Уходить всегда грустно. Но 
всем нам нужно больше лично-
го времени – кому-то для учё-
бы, кому-то для семьи, а кто-то 
задумывается о переезде, – объ-
ясняет капитан «Мужского Раз-
говора». – Пять лет нас ничего 

не останавливало – играли до 
конца! Молодым командам же-
лаю писать больше шуток и ни-
чего не бояться. Всё получится!

Участники команды тоже 
решили сказать пару слов о 
своём пути в КВН.

Николай Пичугин:
– Я на каждой раскоманди-

ровке подкалывал коллег и ма-
стера. Пока мастер мне не ска-
зал: «Николай, с такими шут-
ками тебе в КВН». Я и решил, 
что надо попробовать!

Саша Курьянов:
– Меня сначала пригласили в 

заводскую команду: «Давай в 
КВН играть!» Сыграл. А потом 
Алексей Хвостов позвал в «Муж-
ской Разговор», так и играл все 
пять лет. Особенная благодар-
ность – профсоюзу и заводу, что 
позволяют реализовывать талан-
ты.

Евгения Изотова:
– В КВН я попала случайно. 

Лёша Хвостов предложил: «Не 
хочешь в нашу команду? По-
стоять для красоты!» Я подума-
ла и решила попробовать. Так 
все пять лет стояла для красоты 
(улыбается). Иногда даже дава-
ли слова. От игры я получила 
многое – новые знакомства, 
общение, адреналин.

Денис Королёв:
– Не умею говорить краси-

во. Ни о чём не жалею!
Виталий Урусов (звукоре-

жиссёр):
– В команду попал тоже слу-

чайно. Шёл к Анне Дмитриевне 
Гордеевой, а у дверей встретил 
Хвостова. Предложил «посидеть 
на звуке». Опыт был, по-этому 
согласился. Было классно!

В одном ребята солидарны – 
они благодарят своего неиз-
менного капитана за возмож-
ность попасть на сцену, под-
держку и любовь к Игре.

Истории других профсоюз-
ных команд КВН читайте в 
следующих номерах газеты. 

Наталья ОРЛОВА, Татьяна КИТАЕВА    Фото: Наталья Мироненко

«Давай в КВН играть!»
Мы цитируем шутки этих ребят и любим  
их сценические образы. А знаете ли вы,  
как они пришли в КВН? Корреспонденты  
«Эха Кузбасса» решили поближе 
познакомиться с профсоюзными 
кавээнщиками. Первые наши гости – 
«Мужской Разговор» (ППО «Кузнецкие 
ферросплавы» ГМПР).



4 № 9 (896) 17 мая 2024 годаС ЮБИЛЕЕМ, ЭКОЛОГИ!

На страже природы   и человека

С каждым годом – чище
В начале 70-x проблемы охраны при-

роды в стране приобретают новое звуча-
ние, на предприятиях начинают стро-
иться очистные сооружения. Запсибмет-
комбинат одним из первых начинает 
природоохранную деятельность. 

1 мая 1974 года здесь создаётся лабо-
ратория промышленной санитарии, на 
базе которой потом будет организована 
служба охраны окружающей среды 
(СООС). Под особый контроль берутся 
грязные производства – коксохимиче-
ское, аглоизвестковое, доменное. Спе-
циалисты лаборатории опытным путём, 
не имея чёткой законодательной базы, 
регламентов, необходимых приборов, 
шаг за шагом изучают схемы водоснаб-
жения, вентиляции, тепловых сетей 
комбината, техническое устройство 
очистных аппаратов, осваивают новые 
приборы.

Постепенно выстраивается система 
мониторинга состояния окружающей 
среды: вода, атмосфера, почва – всё те-
перь в поле зрения экологов. Значитель-
ное экологическое достижение в эти го-
ды – строительство новой насосной 
станции, позволившей сократить потре-
бление свежей воды и сброс сточных вод. 

Сегодня на комбинате продолжается 
модернизация оборудования, направ-
ленная на решение вопросов экологиче-
ской безопасности производства и 
уменьшение воздействия на окружаю-
щую среду. 

Из последних достижений – установ-
ка систем автоматического контроля по 
учёту показателей выбросов на аглофа-
брике, Западно-Сибирской ТЭЦ, мо-
дернизация электрофильтров на ЗСТЭЦ, 
внедрение технологии конечного охлаж-
дения коксового газа в закрытой тепло-
обменной аппаратуре. На выпуске № 2 
построены масштабные очистные соо-
ружения, которые позволят   прекратить 
сброс сточных вод в водоёмы и значи-
тельно сократят забор речной воды.

Продолжается реализация грандиоз-
ного проекта по строительству серо-
очистки. Это уникальный проект, учи-
тывая масштабы производства агломе-
рата. Общие вложения в природоохран-
ные мероприятия за последние пять лет 
составили около 3 млрд руб лей. 

Как единый механизм
Все эти годы экологи Запсиба чётко 

несут свою службу. В штате СООС – 115 
человек: инженерно-технические работ-
ники, лаборанты химического анализа 
(пробоотборщики), лаборанты по ана-

лизу газов и пыли, операторы акустиче-
ских испытаний, микробиологи, специ-
алисты, обслуживающие радиоизотоп-
ное оборудование, специалисты отдела 
экологической отчётности – все они ра-
ботают как единый механизм. 

Такой небольшой по меркам комби-
ната командой коллектив выполняет 
огромный спектр работ: отбирает пробы 
атмосферного воздуха и воздуха рабочей 
зоны, измеряет уровень шума, освеще-
ния, микроклимата, проводит монито-
ринг работы аспирационных и вентиля-
ционных установок, анализирует состав 
питьевой и сточных вод, порядок обра-
щения с отходами, контроль радиацион-
ной безопасности и другое.

В СООС сплочённый коллектив, в ко-
тором действует крепкая профорганиза-

ция со стабильно высокой численно-
стью. Ведущий инженер по микроклима-
ту и вентиляции Вера УЛЬЯНОВА воз-
главляет её больше десяти лет. Сама Вера 
Валентиновна работает в службе уже 22 
года.

– Наш коллектив я считаю уникаль-
ным, ведь на нас лежит ответственность 
за природоохранную деятельность ком-
бината, выстраивание его экологиче-
ской стратегии, – отмечает она. – Изна-
чально здесь заданы высокие требования 
к специалистам: они должны быть не 
только профессионалами в своём деле, 
но и энтузиастами, неравнодушными, 
принципиальными и творческими людь-
ми. 

У истоков создания нашей службы 
стояли именно такие люди. По воспоми-
наниям ветеранов, вначале было очень 
трудно, не хватало знаний, измеритель-

ных приборов. Сейчас мы оснащены 
всем необходимым, в работе использу-
ются автоматические газоанализаторы, 
спектрофотометры, цифровые шумоме-
ры и манометры, лабораторная инфор-
мационная система. Работает мобильная 
лаборатория. 

Теперь это наши будни. Но неизмен-
ными остаются принципы работы и от-
ветственное отношение к делу. Специ-
фика нашей службы предполагает посе-
щение цехов, передвижения по террито-
рии комбината. Нет на комбинате угол-
ка, где не побывали бы специалисты на-
шей службы. 

Экологические акции проводим сами 
и обязательно принимаем участие в го-
родских и общероссийских акциях. Уби-
раем территорию, сажают деревья, выпу-
скаем мальков в реку. Провели недавно 
мастер-класс по шитью экосумок. Орга-
низовали сбор использованных батареек 
для их последующей утилизации, с этой 
целью установили специальные боксы 
на проходных комбината. Настоящие 
экологи стараются и вне работы прояв-
лять заботу об окружающей среде.

К нам охотно приходит молодёжь, а 
значит, у нас интересно и престижно ра-
ботать. Здесь труд ценится, и руковод-
ство службы всегда идёт навстречу на-
шим предложениям. 

Соцпартнёрство  
с женским лицом

Сегодня наша профорганизация на-
считывает 83 члена профсоюза, это 74 
процента от числа работающих. В по-
следнее время мы очень приросли, и это 
радует. 

Работа разноплановая, связана с об-
щением с людьми. Не всегда это просто, 
так как я председатель неосвобождён-
ный, но мне нравится профсоюзная дея-
тельность, она нужна людям. 

Конечно, без поддержки своего акти-
ва и коллектива я бы не справилась. В 
профкоме у нас сформирован крепкий 
костяк. Вот уже на протяжении 10–15 
лет, помимо меня, в нём состоят Елена 
Липницкая, Евгения Голота, Антон Уль-
рих. В 2023 году в него вошла Ольга Трав-
кина, благодаря которой возродилась 
спортивная жизнь в нашей службе. 

Учитывая то, что мы в силу специфи-
ки работы находимся далеко друг от 
друга, общаемся чаще по телефону или 
через чат. Обсуждаем проблемы, выяв-
ленные замечания, ищем пути реше-
ния. Исходя из сути проблемы, обраща-
емся или к руководству цеха, или к спе-
циалистам ППО, председателю ППО 
«ЗапСиб» ГМПР Евгению Александро-
вичу Голендухину. 

Коллектив у нас преимущественно 
женский, и наши руководители – тоже 
представительницы прекрасного пола. 
Главный эколог – начальник СООС Га-

лина Игоревна Демидова – руководи-
тель, который вырос в нашей организа-
ции. Она поддерживает наши начина-
ния, приветствует идеи. Поэтому я всег-
да говорю, что у нас социальное пар-
тнёрство с женским лицом. 

На повестке дня
– Какие вопросы обычно на повестке 

дня профкома и что сегодня для вас осо-
бенно актуально?

– Всегда в приоритете вопросы улуч-
шения условий труда наших сотрудни-
ков, их производственного быта. В по-
следние годы в зданиях, где размещают-
ся подразделения службы, проводятся 
ремонты помещений, моек, замена 
окон.  В этом году также планируется об-
новить кабинеты одного из зданий служ-
бы. В благоустройстве есть  заслуга  и 
профкома, и женсовета цеха.

Часто наши специалисты, которым 
приходится много передвигаться по 
промплощадкам комбината, обращают-
ся с замечаниями по качеству пешеход-
ных маршрутов. Всё решается оператив-
но.

Так как мы обедаем в разных столовых 
комбината, можем отмечать качество 
питания и обслуживания, и если есть за-
мечания, сообщать о них в отдел охраны 
труда, специалистам первичной проф-
организации, а дальше они уже решают 
проблему на своём уровне, добиваются, 
чтобы устранили нарушения. 

 Занимаемся вопросами социального 
страхования,  работы транспорта, соби-
раем предложения, жалобы. Недавно об-
наружилась проблема с начислением 
сумм компенсаций за молоко, оно было 
сделано не совсем правильно. Обрати-
лась к Евгению Александровичу, и пере-
кос был устранён. 

Развиваем спорт, участвуем в спарта-
киаде комбината, не пропускаем меро-
приятия, организованные ППО «Зап-
Сиб» ГМПР и Кемеровской ТПО ГМПР. 
Всегда поддерживаем коллег в трудную 
минуту. Творчески подходим к проведе-
нию праздничных мероприятий: у нас 
есть таланты, которые всегда подгото-
вят сценарий, песню или стихи к празд-
нику: это Елена Гостева, Анна Любимо-
ва. Поддерживаем ветеранов, ведь они 
многое сделали для становления и раз-
вития нашей службы, проложили нам 
дорогу.

От имени профактива цеха поздрав-
ляем коллектив с юбилеем нашей служ-
бы! Пусть работа приносит удовлетво-
рение, материальный достаток, а в жиз-
ни каждого из нас царит мир, семейное 
благополучие и счастье. Коллективу  – 
оставаться слаженной, дружной коман-
дой, гордиться своей работой, ведь эко-
логия города в том числе зависит и от 
нас! 

Фото из личного архива
 Веры Ульяновой 

Первого мая свой юбилей отпраздновала служба охраны 
окружающей среды АО «ЕВРАЗ ЗСМК». Ровно полвека 
назад здесь было создано подразделение, которое 
заботится о чистоте – природы, производства,  
рабочих мест. 



5№ 9 (896) 17 мая 2024 года С ЮБИЛЕЕМ, ЭКОЛОГИ!

На страже природы   и человека Вместе можно 
многого достичь!

Не каждая организация может гордиться тем, что пятая часть 
коллектива – спортсмены. А у службы охраны окружающей среды 
такой повод есть, и доля заслуги в этом принадлежит специалисту 
центра мониторинга условий труда СООС Ольге ТРАВКИНОЙ, физоргу 
организации, профоргу и члену комиссии по работе с молодёжью  
ППО «ЗапСиб» ГМПР.

 Когда Ольга пришла в организацию в 2020 го-
ду, ей, девушке спортивной, позитивной, имею-
щей опыт работы физоргом, а главное способной 
мотивировать и вести за собой, сразу предложили 
взять на себя спортивную работу.

– Мне в какой-то степени повезло, потому что 
в нашем коллективе много людей, любящих 
спорт и активный образ жизни, – замечает Ольга. 
– Мы быстро сформировали команду и начали 
тренироваться, заниматься бегом. Всем нрави-
лась такая совместная деятельность, общение вне 
стен предприятия. Скоро стали принимать уча-
стие в заводских кроссах, забегах, спартакиадах, 
и вполне успешно. 

И вот уже четвёртый год команда службы ООС 
выступает на заводских соревнованиях, занимает 
призовые места. А в прошлом году вошла в трой-
ку победителей спартакиады! 

– Мы завоевали первое место в своей группе 
цехов, буквально вырвав победу у соперников с 
разницей в два очка. Были так счастливы, будто 
Олимпиаду выиграли! – улыбается Ольга. – 

Это было удивительным для нас достижением 
ещё и потому, что нам предстояло принять уча-
стие и в футбольном матче. А ведь в команде 
были одни девушки! Но мы не испугались – 
вышли на поле. Наш соперник – чисто мужская 
команда – сначала дал нам фору и позволил за-
бить себе гол, но в дальнейшем всё было по-
честному. В этом матче мы, конечно, проигра-
ли, но зато не пропустили ни одного соревнова-
ния спартакиады и заработали свои очки. А вот 
в состязаниях по плаванию мы показали очень 
хорошие результаты и заняли второе место по 
комбинату среди женских команд. 

С самого начала меня активно поддержали ру-
ководители нашей службы – Ольга Николаевна 
Шадура, Галина Игоревна Демидова. Не только 
оказывали финансовую помощь, поощряли, но 
даже приходили на соревнования поболеть за 
нас. Когда у тебя есть такая поддержка, появля-
ются силы и желание продолжать это дело даль-
ше. Кроме того, Галина Игоревна сама дружит со 
спортом, активно занимается плаванием и была в 
составе нашей команды по плаванию. Так что на-
ше руководство не только болеет за нас, но и вно-
сит свою лепту в общий успех.

Как физорга Ольгу теперь приглашают на 
совещания административной ячейки служ-
бы, где она отчитывается о проделанной рабо-
те, озвучивает достижения и результаты, ин-
формирует о предстоящих соревнованиях. С 
каждым годом команда СООС заявляет о себе 
всё чаще, старается не пропускать ни одного 
турнира, соревнования, организуемого пер-
вичной профорганизацией «ЗапСиб» ГМПР и 
Кемеровской ТПО ГМПР. Впереди, например, 
Турслёт ППО «ЗапСиб» ГМПР, и сейчас де-
вушки к нему готовятся, придумывают творче-
ский номер.

Спорт и вообще любые активные мероприя-
тия вне работы, считает Ольга Травкина, объе-
диняют и сплачивают людей. А это именно то, 
что нужно для укрепления профсоюзной орга-
низации, для совместного обсуждения и реше-
ния многих вопросов, и производственных в том 
числе. И профактив как может старается это де-
лать.   

– Из своего опыта могу сказать, что сегодня са-
мые активные – работники 30–35 лет, а самая 
«трудная» категория – ребята 20–25 лет: доволь-
но тяжелы на подъём, находят какие-то «детские» 
причины, чтобы не участвовать, – замечает Оль-
га. – Но мы всё равно стараемся их привлечь к 
участию в мероприятиях. Я добавляю их в свои 
группы ВКонтакте, телеграм-канал, показываю 
им фото, где мы весело и дружно проводим вре-
мя, ставим рекорды, побеждаем. И тогда уже они 
просят их включить в нашу команду, интересуют-
ся программой. 

В прошлом году Ольгу избрали в состав проф-
кома СПО, она является также членом комис-
сии по работе с молодёжью ППО. 

– С приходом профсоюза в мою жизнь мно-
гое для меня изменилось, – признаётся она. – 
Расширился круг знакомых, друзей, едино-
мышленников, людей, которым интересна об-
щественная жизнь. Кроме того, профсоюз – 
это всегда обучение, знания не только в сфере 
труда, юридических прав, но и психологии, со-
циальных отношений. Мне за эти два года до-
велось стать слушателем многих семинаров и 
тренингов. Такая подкованность даёт уверен-
ность в том, что ты как профсоюзный активист 
всегда можешь помочь коллегам.

Поздравляю коллектив со знаменательной 
датой и желаю всем, конечно, здоровья, сил и 
радости в работе. А ещё – сплочённости, добра, 
единства, чего сегодня в обществе явно не хва-
тает. Вместе делать одно дело! Потому что вме-
сте – всегда интересней и можно многого до-
стичь! 

Фото из личного архива 
Ольги Травкиной

Материалы полосы подготовила Ирина БЕЛОВА
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Этот день мы приближали
 как могли!

Празднование Дня Победы в 
Новокузнецке традиционно 
стартовало на Площади Побед 
после заводского гудка в 8.00  
9 мая.

Неизменно в торжественном 
мероприятии принимают уча-
стие руководители первичной 
профсоюзной организации 

«ЗапСиб» ГМПР и профсоюз-
ные активисты.

Почётные гости, конечно же, 
– ветераны. Их пришли попри-
ветствовать представители об-
ластной и городской администра-
ций, руководители ЕВРАЗа, ра-
ботники  комбината  и  горожане.

– Каждый День Победы мы 

собираемся здесь, в месте исто-
рической славы, – на Площади 
Побед, чтобы почтить память 
погибших, ушедших на ту вой-
ну... В 1941 году в Новокузнецке 
проживало не более 150 тысяч 
человек и 64 тысячи ушли на 
фронт. И мы знаем, что первы-
ми поднялись наши заводчане. 
Их рабочие места заняли жен-
щины и дети. Наш город воевал 
на двух фронтах – на передо-
вой, и здесь, в цехах. Именно 
поэтому мы носим гордое зва-
ние – Город трудовой доблести! 
А это место каждый день даёт 
нам энергию и силу, – обратил-
ся к  собравшимся  глава  Но-
вокузнецка  Сергей  Кузнецов.

В этом году праздник полу-

чился особенно масштабным. 
Концерт, залпы салюта, воз-
душные шары, улетающие в не-
бо... И красные гвоздики, воз-
ложенные к Вечному огню. Но-
вокузнецк помнит, какой ценой 
досталась Победа...

В Таштаголе и Казе при 
непосредственном уча-
стии профактивистов  

ППО «ЗапСиб» ГМПР также 
прошли мероприятия в честь Дня 
Победы.

Участники возложили цветы 
к памятникам Героям Великой 
Отечественной войны и почти-
ли погибших минутой молча-
ния. Состоялось шествие «Бес-
смертного полка», в котором 
жители обоих населённых пун-

ктов прошли по улицам с пор-
третами своих родных, чтобы 
почтить память Героев.

Для гостей приготовили кон-
цертную программу с патриоти-
ческими песнями и творчески-
ми номерами. Кроме того, всех 
желающих угощали настоящей 
солдатской кашей, которую го-
товили на полевой кухне, сооб-
щает ППО «ЗапСиб» ГМПР.

Татьяна КИТАЕВА
Фото автора 

и ППО «ЗапСиб» ГМПР

Они покинули стены музея, чтобы встретить 
79-ю годовщину Победы в Великой 
Отечественной войне. Четыре Красных 
знамени Государственного Комитета Обороны. 
Доменный, мартеновский № 1, среднесортный 
цеха и ТЭЦ КМК – неоднократные победители 
соцсоревнований – получили эти знамёна  
на вечное хранение в конце 1940-х годов.

С радостью и гордостью

Ещё накануне майских тор-
жеств на предприятии состоя-
лась традиционная тематиче-
ская экскурсия для школьников, 
которую провёл Дмитрий Ба-
жин. Ученики новокузнецкого 
лицея № 84 имени В.А. Власова 
посетили производственную 
площадку, узнали ключевые 
факты из истории и текущей 
жизни предприятия. Также была 
организована викторина о собы-
тиях Великой Отечественной 

войны и возложение цветов к 
мемориалу в Сквере ветеранов.

8 мая на Площади Побед 
прошло необычное мероприя-
тие, объединившее две акции: 
«Вальс Победы» и «Звезда ге-
роя». Идея станцевать класси-
ческий танец в честь праздника 
и заложить традицию этой все-
российской акции в нашем го-
роде принадлежит Ксении Кур-
туковой. От «Кузнецких ферро-
сплавов» в танцевальном флеш-
мобе, помимо Ксении, приняли 
участие заместитель председа-
теля первички Анна Гордеева с 
супругом Денисом, Павел Коз-
лов и Екатерина Коваленко. 
Участниками акции также ста-
ли школьники, студенты, вос-
питатели, шахтёры…

– Акция «Вальс Победы» 
проходит в разных городах 
страны уже 10 лет. Я подумала: 
а почему бы не реализовать её в 
Новокузнецке? Потребова-
лось, конечно, написать поло-
жение, согласовать с админи-
страцией города, быть 24 часа в 
сутки на связи с участниками 
мероприятия, которые само-
стоятельно по видеоуроку раз-
учивали танец.

В итоге мы провели акцию в 
двух форматах: это видеоролики 

в соцсетях (их можно посмо-
треть в ВК по #ВальсПобе-
дыНК и #ГСРМ_НК) и флеш-
моб на Площади Побед. Резуль-
татом остались довольны – был 
большой отклик, во флешмобе 
участвовали 25 пар, стало по-
нятно, что люди хотят танце-
вать. Правда, не всем удаётся 
найти партнёра… Поэтому на 
будущее, возможно, будем рас-
сматривать варианты непарных 
танцев, чтобы каждый желаю-
щий смог принять участие. В 
рамках акции мы также съезди-
ли в школу № 19, где вместе с 
Павлом Козловым и Екатери-
ной Коваленко провели для ре-
бят мастер-класс по вальсу. Бы-
ло здорово, столько положи-
тельных эмоций! – рассказала 
Ксения Куртукова.

8 и 9 мая в Саду Алюминщи-
ков состоялись праздничные 
концерты с участием вокальной 
группы ферросплавного завода 
«Наши голоса». Артисты – Де-
нис Ремпель, Александр Бли-
нов, Виталий Васильев, Ольга 
Шабасова, Ирина Скоробога-
това, Евгения Петрушкина – 
исполнили песни военных лет 
(«Смуглянка», «Три танкиста», 
«Майский вальс» и другие). Как 
в полном составе, так и только 

мужской половиной. А Денис 
Ремпель спел песню вместе с 
сыном Артёмом.

– В этот день нас, как и всех, 
наверное, переполняет чувство 
радости и гордости за свой на-
род, за свою страну, за Победу, 
– отметила Ольга Шабасова, 
член профсоюза с 28-летним 
стажем. – Очень здорово, что 
удаётся поучаствовать в меро-
приятиях, посвящённых 9 Мая, 
быть причастными к празднику.

– Я как человек, воспитан-
ный на советских военных филь-
мах и книгах, просто не могу 
остаться в стороне от таких со-
бытий, не вспомнить и не спеть 
в этот день любимые песни во-
енных лет, – добавил Денис Рем-
пель. – Радует, что наши высту-
пления находят отклик, и нас 
приглашают снова и снова.

– А для меня очень показа-

тельно и важно, что здесь, вме-
сте с нами на сцене, выступает 
большое количество детских 
коллективов, ребята с малого 
возраста учат и исполняют пес-
ни, стихи о войне. Уверен, что 
это положительно скажется на 
их воспитании, а значит, и на 
нас, ведь за этими ребятами на-
ше будущее, – заметил Алек-
сандр Блинов.

Поучаствовали активисты и 
в главном событии дня – на 
общегородском митинге они 
традиционно возглавляли ко-
лонну «Бессмертного полка». 
Работники «Кузнецких ферро-
сплавов» уже не первый год 
выполняют эту почётную мис-
сию.

Мария ИЗЕНКИНА
Фото автора 

и из личного архива
 Анны Гордеевой

Активисты комиссии по работе с молодёжью первичной профсоюзной 
организации «Кузнецкие ферросплавы» ГМПР отметили День Победы 
как всегда – активно! Ребята и поучаствовали в городских 
мероприятиях, и сами стали организаторами необычных  
праздничных акций.

И ПОМНИТ МИР СПАСЁННЫЙ
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Железные сердца истории

Речь идёт о ретроавтомобилях, кото-
рые под предводительством легендарно-
го танка Т-34 вновь завели свои моторы 
9 мая.

Но прежде чем техника прошла стро-
ем перед всеми жителями и гостями на-
шего города, её продемонстрировали 
тем, кто пришёл на экскурсию в авто-
транспортное управление ЕВРАЗ ЗСМК.

Александр Репников, начальник 
службы технического технологического 
развития операционной дирекции АО 
«ЕВРАЗ ЗСМК», профсоюзный акти-
вист ППО «ЗапСиб» ГМПР:

– У нас есть традиция, 
которой уже 5 лет: 7 

мая накануне Дня 
Победы в автотран-
спортном управле-
нии проходит день 

открытых проход-
ных. Мы приглашаем 

в гости школьников, 
студентов, работников ком-

бината вместе с детьми и показываем об-
разцы техники, которую восстановили 
своими руками. 

Так, в этом году к 60-летию автотран-
спортного управления мы отремонтиро-
вали и поставили на колёса ГАЗ-67 (дета-
ли для него собирали по всей стране). 
Также посетители увидели и другие авто-
мобили с богатой историей – ГАЗ-51, 
ЗИЛ-164, ЗИЛ-157. Каждый также бук-
вально реанимирован работниками АТУ. 
Наши друзья из одной пожарной части 
пригнали современную пожарную ма-
шину, которая очень нравится ребятиш-
кам. Компанию им составила и машина-
амфибия из ЦВС. 

Но, разумеется, самым главным экс-
понатом является Т-34. Ему в этом году 
уже 80 лет! Этот танк, одетый в броню, 
изготовленную на нашем КМК, посту-

пил на фронт в 1944 году. Сменил 2 эки-
пажа. Он столько повидал и спустя более 
полувека остаётся в строю. Эта машина 
не только символ нашего города, но и, 
наверное, символ нашей Победы.

К слову, когда несколько лет назад 
было решено восстановить Т-34, многие 
спрашивали, для чего нам это нужно. 
Отвечу как человек, который вместе с 
ребятами на протяжении 450 часов делал 
всё, чтобы запустить железное сердце, – 

в эту работу вложены колоссальные уси-
лия многих людей. Нам помогали специ-
алисты из разных цехов, руководители 
сами залазили в танк и откручивали гай-
ки... Трудились плечом к плечу днями и 
ночами потому, что эта работа для нас – 
большая честь.

Я горжусь тем, что у меня получилось 
внести свой вклад. Мои прадеды прошли 
войну, получили звания Героев, и всё, 
что я могу сделать для них сейчас, – под-
держивать память об этом. Это важно 
для меня, моей семьи, каждого работни-
ка АТУ, комбината, жителя нашего горо-
да и страны. Потому что в России нет та-
кой семьи, в которой бы не было своего 
Героя. 

Кроме того, это часть патриотическо-
го воспитания. Ведь у многих наших мо-
лодых посетителей уже ушли родные, 
которые могли бы поделиться воспоми-
наниями об этой странице истории. 
Здесь мы не только рассказываем, но и 
показываем на живых, хоть и с механи-
ческими сердцами, примерах.

Кто вошёл в состав экипажа легендар-
ного танка на Параде Победы? Ветеран 
СВО Дмитрий Песоцкий из 74-й юргин-
ской бригады, недавно прибывший из 
зоны боевых действий, – он за рычага-
ми. Также я и ведущий специалист авто-
транспортного управления АО «ЕВРАЗ 
ЗСМК» Вадим Борцов, который тоже 
делал всё, чтобы Т-34 вернулся в строй. 

А за руль других машин сели водители 
1 класса АТУ, которые встречали гостей 
в день открытых проходных. В форме со-
ветских солдат!

 – Мой автомобиль – ГАЗ-51, – расска-
зала Анастасия Дмитренко, водитель 
«Соболя» АТУ, член профсоюза. – Это 
советский грузовик 50-70-х годов про-
шлого века грузоподъёмностью 2,5 тон-

ны. Он также выпускался и 
до Великой Отече-

ственной войны. В 
1955-м был модер-
низирован и выпу-
скался до 1975 года. 
Всего выпущено бо-

лее 3 млн экземпля-
ров разных модифика-

ций.
Тяжело ли водить такую большую ма-

шину? В силу своего стажа, который на-
считывает уже 20 лет, мне легко и просто. 
У меня и папа водитель, работает здесь 
же, в автотранспортном управлении. 
Наверное, поэтому я люблю машины с 
детства (улыбается).

Добавим, также на экскурсии посети-
тели увидели модели различной техники 
– танков, военных самолётов, грузови-
ков, гильзы советских авиационных пу-
шек, детали двигателя танка...

Наталья ОРЛОВА
Фото автора

Каждый из них уже в почтенном возрасте. Но благодаря 
заботливым рукам они стали не только участниками 
Парада Победы в Новокузнецке, но и символами самого 
важного праздника для нашей страны.

Самое важное  
для ветерана

Память, говори!
Творческий подарок накануне Дня 
Победы преподнёс Новокузнецкий 
театр кукол «Сказ» им. В.Л. Машкова 
ветеранам и неработающим 
пенсионерам, стоящим на учёте  
в Кемеровской региональной 
благотворительной общественной 
организации неработающих 
пенсионеров «Ветераны ЕВРАЗа-
Сибирь».

Это – театрализованная читка по мотивам дневника 
юной узницы блокадного Ленинграда Лены Мухиной 
«Сохрани мою печальную историю». Артисты на сорок 
минут погрузили зрителей в события 1941–1942 годов, 
проиллюстрировав строки из воспоминаний военной 
хроникой. Куратором проекта выступил ведущий мастер 
сцены Анатолий Винтенко.

– Конечно же, мы небезразличны к судьбе тех людей, 
которые пережили блокаду Ленинграда. Многие из них 
позже приехали в Сталинск, наш город принял 300 детей, 
эвакуированных из Ленинграда. И ветераны это всё хоро-
шо помнят и переживают. В нашей организации также 
есть люди, пережившие блокаду, – отметила Ольга Кши-
жинская, председатель КР БОО «Ветераны ЕВРАЗа-Си-
бирь». – Удивительно и приятно, что Новокузнецкий те-
атр кукол обратился к этой теме. Люди выходят из зала в 
особенном настроении... Спасибо за приглашение!

Добавим, судьба Лены Мухиной неразрывно связана и 
с Кемеровской областью: в 50-х годах она несколько лет 
работала на Южно-Кузбасской ГРЭС в Калтане.
По информации Новокузнецкого театра кукол «Сказ»

Совместно с представителями совета ветеранов, 
молодёжного совета НкАЗа, участники профсоюзной 
волонтёрской команды «Калейдоскоп» доставили 
труженикам тыла, жителям блокадного Ленинграда и 
узникам фашистских концлагерей 11 продуктовых на-
боров. 

– От профсоюзной организации мы подготовили 
цветы и праздничные подарки для наших ветеранов, 
– рассказала капитан команды «Калейдоскоп» Свет-
лана Костарева. – Нам посчастливилось лично по-
здравить трёх человек: узницу фашистских концлаге-
рей Зинаиду Григорьевну Кашину, тружениц тыла 
Екатерину Николаевну Горбунову и Марию Михай-
ловну Сизенцеву. Конечно, они уже в очень почётном 
возрасте, труженицам тыла 95 и 96 лет, им не так про-
сто даётся общение. Но по их глазам было видно, как 
дорого и важно накануне такого праздника простое 

человеческое внимание, что их не забывают. Мы каж-
дого обняли, расцеловали, передали поздравления от 
завода и профсоюза, а также пожелали им, конечно, 
крепкого здоровья. А они нам всем в ответ – мирного 
неба!

Александра ВАСИЛЬЕВА
Фото: группа ВК

 «Новокузнецкий алюминиевый завод»

Представители первичной 
профсоюзной организации «НКАЗ» 
ГМПР приняли участие в городских 
торжествах, посвящённых  
79-й годовщине Великой Победы,  
а также по традиции накануне 
праздника навестили и поздравили 
ветеранов алюминиевого завода.
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СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

Уроки истории  
и патриотизма

Спорт для сильных характеров

Организатором мероприятия тради-
ционно является молодёжный совет Ке-
меровской ТПО ГМПР.

Хотите проверить свою выдержку, 
умение концентрироваться и точность 
попадания в цель?

Заявки на участие необходимо отпра-
вить до 23 мая на электронную почту 
специалиста по работе с молодёжью Ке-
меровской ТПО ГМПР Дмитрия Митро-
фанова: mitrofanov22@mail.ru. Либо при-
нести по адресу Кемеровской ТПО 
ГМПР: ул. Циолковского, 50.

Важно! Документы принимаются 
только от первичной организа-

ции, заверенные подписью председателя 
или ответственного лица.

Состязание состоится 25 мая в СОШ 
№ 41 на ул. Кутузова, д. 4/1.

Начало турнира в 8.00.
Подробности можно узнать в положе-

нии на официальном сайте Кемеровской 
ТПО ГМПР. Там же размещена форма 
заявки.

Фото 
из архива редакции

Стрелок, мишень напротив и пневматическое оружие как инструмент творчества.  
И пусть весь мир подождёт. Речь идёт о турнире по стрельбе из пневматической винтовки  
и пистолета среди членов первичных профсоюзных организаций Кемеровской ТПО ГМПР.

Это место, где история оживает в бук-
вальном смысле. Более 4000 экспонатов – 
свидетелей военных тягот и побед, героизма 
и самоотверженности. Фотографии, доку-
менты, награды, личные вещи солдат, бое-
вое снаряжение, похоронки и письма рас-
крывают истории своих хозяев, передавая 
глобальные события через личное, а значит 
– близкое и понятное каждому.

Ольга Крашенинникова, главный специ-
алист по музейно-выставочной работе, про-
вела слушателей через лабиринты истории, 
начиная с довоенных лет. Основная экспо-
зиция посвящена 1941–45 годам. Но есть 
здесь и витрины, рассказывающие о судьбах 
репрессированных, а также героев локаль-

ных конфликтов в Афганистане и Чечне. К 
слову, часть экспонатов принесли в музей 
жители Новокузнецка. И фонды постоянно 
пополняются.

– Каждый визит сюда – это возможность 
заново пережить те далёкие времена, про-
чувствовать всю мощь и героизм наших 
предков, – уверена Ирина Воробьёва, заме-
ститель председателя ППО «ЗапСиб» ГМПР. 
– Особенно поражает возможность прикос-
нуться к истории, подержав в руках настоя-
щие снаряды и образцы первой броневой 
стали. Это позволяет ощутить всю тяжесть 
военного времени и ещё глубже проник-
нуться уважением к тем, кто смог преодо-
леть эти испытания.

Евгения Грицевич, главный бухгалтер Ке-
меровской ТПО ГМПР, была одной из тех, 
кто оставил свои впечатления в книге отзы-
вов.

– Очень понравилось, как Ольга Евге-
ньевна провела для нас экскурсию – эмоци-
онально, с душой, проживала каждую исто-
рию вместе с героями войны и тружениками 
тыла, – поделилась Евгения Васильевна. – 
Конечно, за один раз изучить все экспонаты 
невозможно. Я остановилась у стенда с по-
хоронками, читала – очень жаль, что на до-
лю нашего народа выпало столько испыта-
ний... Знаете, мне удалось побывать в раз-
ных музеях, в том числе в других городах, но 
таких чувств никогда не переживала.

В музее напомнили: чтобы попасть на 
экскурсию, нужно собрать группу и подать 
заявку.

Татьяна КИТАЕВА
Фото автора и Натальи Орловой 

*цитата, которую приписывают Вольтеру, 
французскому философу XVIII века.

«Тот, кто не знает прошлого, не знает ни настоящего,  
ни будущего, ни самого себя».* Профактивисты ППО «ЗапСиб» 
и Кемеровской ТПО ГМПР побывали в музее боевой и трудовой 
славы кузнецких металлургов.

С УЛЫБКОЙ  
ПО ЖИЗНИ

Если дед – 
военный

Работаю в школе. Есть у ме-
ня в классе неординарный 
мальчик Женя, его поведение 
– результат влияния дедушки, 
в прошлом военного.

Вот вам последний случай. 
Прошу ребят рассказать, что 
они прочитали за выходные. 
Доходит очередь до Жени. Го-
ворит, что читали с дедом сказ-
ку «Гуси-лебеди». Спрашиваю 
его: «О чём сказка?»

Он отвечает, что сказка о 
том, как гуси-лебеди украли 
мальчика и утащили его в лес в 
избушку Бабы-Яги. Как его се-
стра нашла эту избушку и смог-
ла вместе с братом уйти от по-
гони гусей и вернуться домой.

Спрашиваю: «И что ты по-
нял, прочитав эту сказку?»

Ответ меня поразил.
«Я понял, как нужно пра-

вильно ориентироваться в лесу. 
Искать дорогу по оставленным 
подозреваемыми следам. И как 
правильно маскироваться от 
воздушных наблюдателей, ис-
пользуя складки местности». 

Только не говорят
Живёт у нас уже лет десять 

обычная полосатая кошка 
Машка. Как все дворовые, от-
личается редким умом. Мы с 
мужем давно подозревали по её 
поведению, что она хорошо по-
нимает человеческую речь, но 
после одной её ночной выходки 
сомнений в этом не осталось. 

Выцарапала наша Маня где-
то шарик от пинг-понга и гоня-
ла его по всей квартире. Днём 
ещё терпимо, но вот когда но-
чью эта пятикилограммовая 
тушка с громким топотом но-
сится по дому с шариком, ко-
торый весело стучит по парке-
ту, уснуть просто невозможно. 
Причём её игрища обычно на-
чинаются как раз, когда в доме 
становится темно, тихо и скуч-
но... То есть когда хозяева по-
чивать изволят.

И вот лежим мы, слушаем 
это безобразие и спорим, что 
делать с этой полосатой бан-
диткой: запереть в ванной, ото-
брать шарик, запереть, ото-
брать... Вставать отлавливать 
– лень. Спать – невозможно. 

И вдруг – тишина, и муж, 
включив ночник, шепчет:

– Смотри!
На его ладони – шарик. 

Машка подошла к дивану, 
ткнулась носом в ладонь мужу, 
вложив в неё шарик – и гордо 
ушла... Нате вам, дескать, не 
надо запирать. С тех пор все её 
попытки изображать ничего не 
понимающее создание не уда-
ются...


